
Compte-rendu 

Réunion plénière Conseil de Quartier Bastille Popincourt 

Mercredi 6 mars – Ecole élémentaire Froment 

 
Rappel de l’ordre du jour :  
 

I. Bilan des 3 ans et perspectives de notre Conseil de quartier  

II. Bilan de chaque atelier (qu’avons-nous fait en trois ans : projets adoptés vœux proposés, 

événements organisés) 

III. Consultation participative : imaginons ensemble de nouveaux projets pour notre quartier !  

IV. Renouvellement des membres des ateliers et du groupe d’animation 

V. Vote sur un budget d’investissement :  

 

 
Introduction de Grégoire Picot et Delphine Goater, conseiller et conseillère du quartier 
Bastille/Popincourt et membres du groupe d’animation.  
 

Un hommage est rendu à Edith Thomson, membre de l’atelier écologie et espaces verts du conseil de 

quartier Bastille Popincourt, décédée le 29 février à l’hôpital de la Pitié-Salpêtrière.  

 

Un texte est lu en son honneur. La parole a été donnée à Martine Cohen en tant que membre de Agir 

Solidairement pour le Quartier Popincourt et de l’association Jules et Richard. 

 

Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale et de la Participation Citoyenne, a 

exprimé sa profonde émotion et a indiqué que la Mairie avait fait livrer une gerbe Il rappelle son 

investissement sur le terrain en lien avec l’écologie et son attachement à l’appellation écologie-espace vert. 

 

Delphine GOATER indique que le Conseil de quartier et les associations du jardin d’Olga et Jules et Richard 

lui rendront hommage avec une gerbe. 

 

Grégoire PICOT demande à la Mairie s’il est possible de planter un arbre en hommage à Edith THOMSON 

car serait une belle façon de poursuivre son militantisme.  

 

Delphine GOATER poursuit en indiquant que l’objectif de ce soir est de partager un moment de convivialité 

et présente le rôle et le fonctionnement d’un conseil de quartier.  

 

I) Bilan des 3 ans et perspectives de notre Conseil de quartier 

 

Présentation du quartier Bastille Popincourt par les membres du groupe d’animation ainsi que des six 

ateliers.  

 

II) Bilan pour chaque atelier  

 

Atelier cadre de vie propreté nuisances sonores : 

 

Une conseillère de quartier, membre de l’atelier, précise que cet atelier s’occupe essentiellement de l’intérêt 

général et de l’espace public et à tout ce qui touche à la propreté.  

 



Une conseillère de quartier présente aussi le travail mené par l’atelier. Les conseillères de quartier qui ont la 

parole appellent à participer à l’atelier.  

 

Un habitant indique qu’il y des problèmes de sécurité rue de la Forge Royale.  

 

Une conseillère de quartier indique que le Conseil de quartier a été aussi très mobilisé dernièrement sur le 

projet de la promenade Richard Lenoir et soulève par ailleurs une déception sur l’organisation du stand des 

Conseils de quartier lors du dernier Forum des sports et de la vie associative en septembre dernier.  

  

Atelier culture, sport et éducatif : 

 

Un conseiller de quartier présente l’atelier et indique que ses membres ont organisé un concours photo sur 

l'eau dans le XIe avec d’autres Conseils de quartier. Désormais l’idée est de pouvoir travailler sur un atelier 

inter-conseil de quartier.  

 

Atelier écologie, espaces verts : 

 

Une conseillère de quartier présente cet atelier en indiquant qu’en raison de problèmes de santé, l’atelier ne 

s’est pas réuni depuis longtemps. 

Une conseillère de quartier indique que les membres de cet atelier ont réalisé un audit de l’état de la 

végétation du boulevard Richard Lenoir à partir de photos et de balades exploratoires. 

 

Atelier santé, solidarité, égalité : 

 

Une conseillère de quartier explique que l’atelier a pu faire des dons pour l’Ukraine, pour les restos du cœur, 

mais aussi pour les écoles avec des dons de fournitures scolaires. Un goûter de Noël a été organisé à l’école 

Keller un samedi en décembre et cela a très bien fonctionné.  

 

Une conseillère de quartier indique aussi que l’atelier travaille sur la thématique de l’égalité femme-homme 

avec notamment la poursuite des balades des femmes remarquables et l’animation stand up contre le 

harcèlement de rue et sexiste organisé à la Maison des associations et de la vie citoyenne.  

 

Atelier Embellir Votre Quartier : 

 

Une conseillère de quartier présente la démarche Embellir Votre Quartier.  

 

L’atelier travaille actuellement à des propositions et notamment celle d’une trame verte avenue Ledru Rollin. 

La conseillère indique qu’un projet de piste cyclable est en cours sur cette avenue. Le Conseil de quartier a 

remis un rapport à la Mairie en septembre qui a été transmis aux services.  

 

Des membres de l’atelier ont également mené des entretiens avec des habitants et des acteurs du quartier 

Sainte-Marguerite et Saint-Bernard (associations, parents d’élèves, curé, des entreprises, …). Douze 

entretiens ont été menés avec un premier pré-diagnostic qui doit être confirmé et enrichi sur le quartier et 

des aménagements souhaitables.  

 

Projet inter-conseil de quartier “apéro citoyen” :  

 

Un conseiller de quartier présente l’inter-conseil de quartier Sympa en expliquant que l’idée était de créer 

une dynamique par la convivialité et de faciliter les liens entre les habitants. Il rappelle qu’un apéritif est 

organisé toutes les 1er jeudis du mois à la Maison de la Vie associative et Citoyenne.   

Un conseiller de quartier fait un retour sur le goûter de Noël et sur la dernière plénière où plusieurs acteurs 

avaient été invités à échanger sur le projet de la promenade Richard Lenoir.  



 

III) Consultation participative : imaginons ensemble de nouveaux projets pour notre quartier !  

 
Question posée aux habitants présents par les membres du groupe d’animation : « Et vous, quel sujet ou 
idée aimeriez-vous qu’on étudie ensemble ? »  
 
Expression libre des participants sur des post-it : 

- Sainte-Marguerite : proposition pour le square   
- Diversité commerciale 

- Nuisance et emprise des terrasses sur l’espace public 

- Domaine du bruit, gestion des véhicule d’urgence, moins de bruit dans notre quartier 

- Végétation, à développer, un maximum 

- Inclusion : travail avec l’EHPAD de la Rue Amelot pour accueillir des personnes de l’extérieur,  

- Urbanisme et espace public : imaginer une piste de jogging qui fait le tour (Richard Lenoir) et 

aménagement rue du chemin vert, verdure, places de stationnement (entre boulevard Voltaire et 

boulevard Beaumarchais) 

- Espace public : améliorer la propreté, mieux répartir les espaces vélo/piéton, créer un espace sans 

tabac, trottoirs aux piétons. 

 

Regroupement en grands thèmes :  

Groupe d’Evelyne :  

- Ehpad : meilleure intégration des personnes âgées avec les habitants, 

- Déchets et économie circulaire : développer le compost, le recyclable et les déchets à terre, 

- Problème de sentiment d’insécurité, notamment routière avec les vélos à contresens, 

- La mono activité bistrotière, nuisance sonores. 

 

Groupe de Grégoire :  

- Sur le volet social : la lutte contre l’exclusion et la mendicité 

- Culture : organiser des actions concrètes pour visibiliser le patrimoine 

- Conseil de quartier : besoin de plus de réponses aux questions et que soit organisé plus de marches 

exploratoires. 

- Urbanisme : respect des sens interdit pour les vélos et du code de la route (démarche code de la rue 

pas assez connue). Panneaux : Déplacer les plaques de nom des rues, nettoyages de certaines, les 

numéros d’immeubles pas lisibles. Végétalisation : Verdir le quartier Saint-bernard, relier les arbres 

sur Richard Lenoir par des jardinières.  

- Boites postales qui ont disparu, et qui continuent de disparaître. 

- Propreté dans les squares, poubelles qui restent toute la journée. 

- Convivialité : Réduire les incivilités, aménagements sur les trottoirs. Développer les micro-quartiers. 

 

IV) Renouvellement du groupe d’animation 

 

Pour rappel les candidats sont élus pour une année et ils peuvent se représenter 3 fois (prévu par le 

règlement).  

Les candidatures connues à ce jour sont :  

- Michel Charpentier  

- Jacqueline Roy 

- Hervé Brun 

- Delphine Goater  

- Grégoire Picot  



Candidatures acceptées.  

 

VI) budget d’investissement : 

 

Le Conseil de quartier souhaite que soit voté en dépense d’investissement l’achat d’un percolateur, de deux 

grands thermos, d’un écran pliant enroulant 3x3m sur pied, de 5 rallonges de 20 mètres en rouleau. 

 

Le vote est adopté à la majorité.  

 

Discussions :  

 

Un conseiller de quartier évoque le fait que les vœux votés lors des dernières plénières n’ont pas eu de suite 

de la part de la Mairie et n’ont pas été présenté au Conseil d’arrondissement. 

 

Jean-Pierre CORSIA, Adjoint chargé la démocratie et de la participation précise que pour qu’un vœu d’un 

Conseil de quartier soit présenté en Conseil d’arrondissement, il faut que celui-ci puisse être porté par un 

groupe politique.  

 

Une conseillère de quartier prend la parole car elle souhaitait lire des vœux qui n’ont pas été inscrit à l’ordre 

du jour de la plénière. Dans ce cadre, comme le prévoit le règlement, il ne peut pas y avoir de vote. 

- “Voeu sur l’affectation d’un vacataire de point d’école” ;  

- “Vœu sur l’écriture inclusive”,  

- “Vœu sur l’interdiction des anglicismes dans les échanges avec la Mairie”.  

 

La séance est levée et se termine par des discussions autour d’un pot amical. 
 


